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CONSELHO PARTICIPATIVO MUNICIPAL - (CPM) CIDADE ADEMAR

 

No dia 21/08/2023 (Vinte e um de agosto de dois mil e vinte e três), reuniram-se os conselheiros participativos municipais
eleitos no distrito de Cidade Ademar e pedreira, presencialmente no auditório da subprefeitura, localizado na Avenida Yervant
Kissajikian 416 – Vila constância. Iniciou-se às 18:00 horas e 30 Minutos a primeira chamada e a segunda chamada às 19:00
horas. Pauta: SVMA – Parque dos Búfalos - Representantes do governo municipal presentes (3): Ângela de Oliveira
Costa Acosta (Supervisora de Cultura - representando nesta reunião o Subprefeito Rogério Balzano), Geraldo Varote de
Souza (Interlocutor e Coordenador de Governo Local) e Andreia Garcia Bueno de Azevedo (Secretária do Governo Local) O
Interlocutor e Representante do Governo Local Geraldo Varote, iniciou a apresentação que compõe a mesa e efetuou a
chamada dos conselheiros. Presentes (12):Clóvis Rodrigues Ferreira (coordenador), Daniel dos Reis, Fátima Braz da Silva
Lima Santos, Flavio Veloso Rocha, Gustavo Gomes do Santos Brandão, Lilian Santiago Freitas de Lima, Lorena Rabarchi
Graciano (secretária), Patrícia Brandão Soares, Pedro Augusto de Oliviera Assunção, Ricardo Vicente de Oliveira, Soraia
Barbosa de Carvalho e Valdice Ferreira do Santos. Ausentes (3): Alfonso Rodrigues Gonzales, Aluízio Roberto Jordão e
Maria José da Conceição. Representantes e Munícipes presentes: Maria José da Silva, Josemira Rodrigues, Josefa
Rodrigues da Silva, Rozalia Sá Teles, Ana Ribeiro, Geraldo Henrique, Valter Jackson, Ricardo Ribeiro, Katya Regina, Danilo
Gonçalves, Adriana Rocha, Valdir Batista, Juceny Quaresma, Arlete Ana Sobrinho, Maria Aparecida Medeiros, Valdir
Evangelista Medeiros, Alessandra Santos e Braulio de Jesus conforme lista de presença assinada. A Representante da
Secretaria Verde e Meio Ambiente, Sra. Isabella Armentano Diretora da Divisão de Implantação de Projetos e Obras -
Arquiteta acompanhada de sua coordenadora de projetos e obra da Zona Sul Sra. Maryellen Sanchez Ribeiro saudou os
presentes, iniciando sua fala para tratar de temas relacionados ao Parque dos Búfalos, seu projeto e andamento. Neste
momento o Coordenador aproveita também para saudar os presentes que compunham a Mesa, a Diretora do Parque Sete
Campos, o Representante da Casa Civil e a Conselheira Tutelar. As representantes contam um pouco a respeito do histórico
do Parque do Búfalos que contou com um processo participativo através de oficinas na UmaPaz – Ibirapuera onde estiveram
presentes professores e alunos e neste momento foi contratado o projeto Base com estudos preliminares e o
acompanhamento do deste projeto pela SVMA no executivo. De 2017 a 2019 se deu o período de construção com etapas
intermediarias, em 2018 houve o início do cercamento do Parque com contrato até 2022, porem em nov/2018 foi suspenso
antes da finalização do prazo para aguardar a Desocupação do complexo das favelas Fumaça, Neblina e Leblon, que teriam
seus moradores incorporados ao Res. Espanha, retomado em out/2020 e concluído em jan/2022 Este parque conta com
licenciamento ambiental da Cetesb pois está na base da represa e isto se deu de forma geral para que a obra contratada
tivesse a licença em dia e não houvesse necessidade de ser solicitado ao final do processo. As gestoras como não puderam
apresentar o projeto no slide Show trouxeram a planta do Parque e distribuíram-na nas mesas da Coordenação para que
todos os munícipes e convidados pudessem acompanhar as explicações que foram dadas com bastante detalhamento e
clareza, assim todos puderam observar e ouvir in loco. O parque será inaugurado em Set/23 (fase de
implementação/realização das obras) sendo este entregue a etapa 1 – área 6, pois está dividido em 6 partes. Escopo
contrato 056/SVMA/2020: • Praça Salvador Dali: • Guarita • Sanitários Públicos • Caminhos Elevados • Praça Espanha •
Praça de Corvinas • Praça de Cultos • Praça Esplanada: • Edifício Administrativo • Infraestrutura: • Rede de abastecimento de
água • Rede de coleta de esgoto com Estação Elevatória • Rede elétrica • Caminho: • Entre Praça Salvador Dali e
Administração. A segunda etapa já está planejada e foi apresentada contando com: Mirante, Pier 1 e Pier 2, Praça de
Alongamentos e área esportiva, Pomar e Corta Caminho. Em relação a fala dos munícipes tivemos as seguintes abordagens:
1. Lia/Maria José Administradora do Parque Sete Campos e Búfalos, fala a respeito dos incêndios criminosos que alguns
grupos têm apoiado, mas que o Parque tem contado com apoio de ronda de motos e segurança diária e noturna. Lembrou a
todos que no dia 16 farão um mutirão de limpeza com objetivo de integrar os moradores e conhecer cada vez mais o espaço.
2. Armando – Fundador da TV Alvarenga, questionou acerca da quantidade de banheiros que serão disponibilizados bem
como sua acessibilidade e sobre os incêndios. 3. Conselheira Lilian citou a realização em abril/23 de um evento no Parque
Sete Campos e recebeu a informação que a Secretaria de Cultura impediu novos eventos. A conselheira sente-se indignada
com a determinação pois os Parques são locais para lazer, esporte, cultura e educação, esta sim é sua finalidade. 4.
Alessandra Conselheira Gestora do Parque dos Búfalos e CUFA Pedreira, disse que o parque ficou centralizado no Jardim
Apurá e lamenta que as pessoas ainda não estejam inteiradas com a questão da Educação Ambiental. 5. Ramos –
Presidente da CUFA Pedreira disse esta feliz com a implantação do Parque dos búfalos e solicita o apoio da SVMA que faça
uma ponte, inserindo o tema sobre Educação Ambiental nas escolas. 6. Conselheiro Daniel relata sobre o projeto que a
Sabesp desenvolve sobre Meio Ambiente através de rodas de leitura, limpeza de córregos e rios. Ao final das falas a
Coordenadora Maryellen informa que a quantidade de banheiros será de 8 masculinos e 8 femininos em 2 blocos distintos e
que infelizmente não haverá mais sanitários por conta da preservação do esgoto uma vez que o parque está em uma área
de mananciais. Informa também que a limpeza dos parques está sob a responsabilidade da SVMA e não das subprefeituras.
Ao final desta fala e não havendo mais alguma, o Coordenador Clovis agradeceu aos convidados presente e solicitou aos
Conselheiros que permanecessem para tratativas de pautas internas. A conselheira Lilian solicitou que a Carta de Repudio
que havia escrito e deixado com os demais Conselheiros constasse em Ata e que após enviaria a Ata que havia deixado de
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entregar – 2ª Reunião Extraordinária do dia 06/06/23. O Coordenador Clovis não concordou com esta prerrogativa e solicitou
mais uma vez que a mesma enviasse a Ata faltante pois a Casa Civil vinha cobrando de forma bastante assertiva a
publicação da mesma, esta informação foi confirmada por Andreia Bueno Secretaria do Governo Local. A conselheira Soraia
informou que leu o conteúdo da Carta de repudio no dia seguinte e sentiu-se indignada com o teor uma vez que havia
diversas informações que não espelhavam a realidade. Diante deste impasse a Conselheira Lilian que estava visivelmente
nervosa retirou-se abandonando a reunião e dizendo que a partir deste momento passaria a gravar todas as reuniões para
se preservar de qualquer coisa que fosse dito. Necessário deixar aqui registrado que no dia 23/08/23 foi enviado um e-mail a
Sra. Geysa Godoy da Casa Civil relatando os fatos ocorridos durante a reunião e justificando a ausência de envio e
publicação da Ata da 2ª Reunião Extraordinária. Dias depois a Sra., Geysa Godoy respondeu ao e-mail informando ter
entrado em contato com a Sra. Lilian Santiago Freitas de Lima e que ela enviaria o documento. A Ata chegou em 25/08/23
através da ferramenta WhatsApp e permanece de posse do Coordenador Clovis uma vez que faltam diversas informações
fundamentais e que necessitam ser resgatadas com os participantes daquela reunião. Ao Final o coordenador sugere como
pauta da próxima reunião o tema Tapa Buraco e SPTrans – Terminal Rodoviario que foi votado por unanimidade pelos
conselheiros presentes (12). O coordenador Clóvis agradeceu a presença de todos e encerra reunião.

 

 

São Paulo, 12 de setembro 2023.

 

Clovis Rodrigues Ferreira                                     Lorena Rabarchi Graciano

          Coordenador                                                             Secretária

Andréia Garcia Bueno de Azevedo
Assessor(a) I
Em 19/09/2023, às 10:43.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código verificador 090260144 e o
código CRC 7FA57580.

Referência: Processo nº 6034.2023/0000460-6 SEI nº 090260144


